
    2011 年深圳市节能大讲堂
圆满举行

    世界首台太阳能
24 小时发电机组深圳
奠基

        我国拟修法强化和
完善企业清洁生产审
核制度

    解析户外 LED 显示屏安
装步骤

   光热发电或将成为我国未
来主导能源

专家预测，未来光热发电容量将大大超过光伏，在全球低碳经济

与新能源革命的大趋势下，光热发电极有可能成为我国未来份额

最大的主导能源。……
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2011 年深圳市节能大讲堂圆满举行

2011 年 10 月 25 日下午，由市科技工贸和信息化委员会举办、市节能专家联合会承办的“深圳

市 2011 年节能大讲堂——合同能源管理项目的风险控制”在五洲宾馆举行 , 国家发展和改革委员会

能源研究所副所长戴彦德、中国节能协会节能服务产业委员会主任助理孙小亮、深圳市科技工贸和

信息化委员会 电力与资源综合利用处处长袁晓方出席了会议。从会上获悉，我市超额完成“十一五”

节能指标，“十二五”期间能耗还要下降 19％～ 20％。

“十一五”节能指标超额完成

近年来，我市推出一系列节能减排措施，同时加大合同能源管理扶持政策，控制合同能源管理项

目风险，推动节能服务产业发展。截至去年底，全国节能服务公司有782家，从业人员达到175000人。

深圳市 2010 年单位 GDP 能耗为 0.513 吨标准煤／万元，为全省最低，相当于全省平均水平的

77.26％；与 2005 年相比，下降 13.39％，超额完成了省下达的下降 13％的目标。

“十二五”期间节能压力大

“十二五”期间，全国各省市区单位ＧＤＰ能耗下降指标从 10％到 18％不等。其中广东省单位

GDP 能耗已经处于 0.66 吨标准煤／万元的低位，“十二五”还要下降 18％，任务非常艰巨。虽然深

圳市单位 GDP 能耗已是全省最低，但“十二五”能耗还要下降 19％～ 20％，节能工作面临的压力与

难度非常大。

市科工贸信委有关负责人表示，“十二五”期间，拟进一步修改完善《深圳市资源节约与综合

利用专项资金管理办法》，将专项资金纳入预算安排，并力争“十二五”期间年度资金额度要保持

一定增长，从而充分发挥财政扶持政策的引导作用。通过项目贴息与资助、能源审计费用资助、节

能示范企业认定与奖励等手段，推进全市工商业节能降耗工作；同时，继续做好重点耗能企业的监

管工作，加强节能监察工作，强化节能宣传效果，加快节能技术开发，推行节能新机制，即采取一

系列措施完成“十二五”节能目标。

将培育专业化节能服务公司

深圳虽然是最早引入合同能源管理模式的城市，节能服务企业蓬勃发展，每年都有一大批节能

服务企业投入合同能源管理项目，但任何行业的发展都是曲折的，每年也会有部分企业黯然撤出这

个市场。究其原因，不外乎环境、资金、信用、技术等问题。很多企业在看到合同能源管理政策利

好的同时，并没有认识到合同能源管理现阶段的风险，更谈不上有效的风险控制。观察十余年深圳

合同能源管理的发展历程，合同能源管理项目成败的关键就在于风险控制。

据了解，今年８月国家发布《“十二五”节能减排综合性工作方案》，明确提出“落实财政、

税收和金融等扶持政策，引导和支持各类融资担保机构提供风险分担服务”。

市科工贸信委电力与综合利用处处长袁晓方表示，越来越多的深圳用能企业认可、接受并采用

合同能源管理，我们可以从中看到其潜力不可估量。“十二五”期间，政府扶持培育一批专业化节

能服务公司，发展壮大一批综合性大型节能服务公司，建立充满活力、特色鲜明、规范有序的节能

服务市场。同时，引导和支持各类融资担保机构提供风险分担服务，研究建立合同能源管理项目节

能审核和交易制度，培育第三方审核评估机构。
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市科工贸信委电力与资源综合利用处袁晓方处长向国家发展和改

革委员会能源研究所副所长戴彦德汇报节能服务工作开展情况。

国家发展和改革委员会能源研究所副所长戴彦德主讲“国家促

进节能服务产业发展的政策”。

中国节能协会节能服务产业委员会主任助理孙小亮主讲“节能

服务公司现状与机遇”。

市科工贸信委电力与资源综合利用处袁晓方处长主讲

“‘十二五’节能形势和工作思路”。

西门子工厂自动化工程有限公司注册能源评估师朱东升主讲

“SFAE 节能技术介绍”。

会议现场

演讲嘉宾互动现场 互动环节，参会嘉宾提问
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深圳市通信行业数据中心节能技术
研讨会顺利召开

2011 年 10 月 18 日，由深圳市科技工贸和信息化委员会、南方电网综合能源有限公司联合主办，深圳市节能专家联合

会承办的“深圳市通信行业数据中心节能技术研讨会”在博林诺富特酒店召开，南方电网综合能源有限公司党组成员、副

总经理曹重出席会议并讲话。

会议就我市通信行业数据中心主辅设备的用电特点及适用节能技术展开研讨，中国电信深圳分公司、中国移动广东公

司深圳分公司、中国联通深圳分公司分别介绍其近年来的耗能情况以及已采取的相关节能措施；部分专业节能公司结合本

公司实际情况就数据中心如何开展节能工作发言。

会议由科技工贸和信息化委员会电力与资源综合利用处处长袁晓方主持。曹重充分肯定了本次研讨会所取得的效果，

并建议成立通信行业数据中心节能工作小组。

深圳市通信行业数据中心节能技术研讨会现场 市科工贸信委电力与资源综合利用处袁晓方处长主持会议

南方电网综合能源有限公司党组成员、副总经理曹重发言 出席研讨会的我会机电组专家朱立场（左）和综合组专家李

大华（右）
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记者从深圳方面获悉，日前，世界首台太阳能 24 小时

聚光储能发电机组举行了奠基仪式，这是世界首次实现太阳

能 24 小时发电，专家称，一旦其应用推广，将改变整个世

界对太阳能的利用效率，太阳能行业将步入发展的新阶段。 

据了解，目前世界太阳能应用的主流为光伏发电，但光

伏发电本身成本居高不下，生产和应用环节并不是完全环保，

最关键的是，光伏发电受制于技术瓶颈，并不能实现 24 小

时不间断发电，严重影响了其应用范围，加上国内光伏企业

并没有核心技术，其实本质上也是类似于来料加工的模式，

利润率并不高，而本次在深圳开始安装的这台 24 小时发电

机组，采用了最先进的储能方式，并结合低温发电技术，采

用可调的太阳追踪系统提高吸收效率，最终实现了 24 小时

不间断发电，其大规模应用成为可能，而且相比于光伏发电，

聚光储能发电的成本要低的多，且中国拥有全部的专利技术，

中国将有可能籍此引领世界太阳能应用产业。

多位太阳能专家对记者表达了激动之情，认为太阳能

24 小时聚光储能发电的研发成功怎么褒奖都不为过，其应

用之广泛以及对人们生活的改变将不可估量，比如一个小

区、一个工厂、乃至一个城镇或者将来一个城市都可以实现

光能发电，按照现有技术，将来完全有可能实现大规模的并

网发电，或许将来整个世界都将靠这种发电机组驱动。

本台发电机组由深圳阳能科技和深圳劲通实业共同研

发，深圳阳能科技常年致力于太阳能应用方面的最新科技研

发，不仅拥有个人太阳能产品第一品牌“日光魔盒”，其在

深圳更拥有超过 260000 平方米的 LED 太阳能硅谷基地，为

最近年最受国际关注的中国高科（600730）技公司之一。据

深圳阳能科技董事长许玉提介绍，该发电机组在 11 月份就

可以安装完毕，实现 24 小时不间断发电，目前，该技术已

在行业内引起巨大关注，多家行业巨头和投资公司都显示出

强烈的兴趣。（LED 世界）

世界首台太阳能 24 小时发电机组深圳奠基

在许多人的印象中，能够代替石油的生物能源是神秘的，

但在深圳东域公司董事长吴峰眼中，将小桐子变为生物柴油

技术已经成熟，但生产出足量多、可供产业化的小桐子良种

种苗却是个难题。

目前，深圳东域公司正在研究如何提高小桐子树的产量。

该公司早在 2006 年就开始组建生物柴油课题组，招募 10 多

位研究生、30 多位本科生进行这项课题研究。

在小桐子光自养快繁育苗场，研究人员从育苗容器内拿

起一根一寸来长、刚刚长出根须的“枝条”告诉记者，这根

枝条是选择小桐子种子资源库内优异品种的茎段、茎叶微型

繁殖材料单位，用生根剂对“一叶一芽”材料切口进行处理

后直接接种，目前正在长根。该枝条“两周左右就可以生长

成一株完整的小桐子植株，成活率高达90%以上。”据了解，

高产、高油、抗寒的小桐子优良种苗的选育、培育已经取得

重大突破，深圳东域还专门为小桐子光自养开放式快速育苗

方法等相关技术，申请了多项发明专利。

研究人员告诉记者，将优质苗嫁接在低产苗上，可以提

高小桐子的综合快繁效率，以前需要 3 年才结果，现在 8 个

月就可以结果。深圳东域董事长吴峰介绍，1亩小桐子树可以

结出400多公斤小桐子种子，约4～5亩可提炼1吨生物柴油。

在龙岗深圳碧岭现代农业科技园，记者还参观了用小桐

子种子压榨而成的小桐子毛油产品，以及利用小桐子本身及

其枝叶、果壳等常人眼里的废弃物，经过进一步萃取与深加工，

研发出的“桐源抑菌剂”、“桐源黑木耳”及“菌棒”等原

生态系列产品。“小桐子全身都是宝，我们利用小桐子废渣

作为生产木耳、灵芝等的菌棒，农民可以将之种植到树下，

过不了多久就可以生产出木耳，用完的菌棒还可以作为肥料。”

深圳东域董事长吴峰介绍说。

以深圳为科研总部基地，深圳东域的触角正在向外延伸。

据介绍，目前，深圳东域与中国石油  （601857 估值,测评,

行情 , 资讯 , 主力买卖）四川石化南充炼油厂签订了《小桐

子毛油供应框架协议》，并与四川省林业厅长江造林局签订

合作协议，负责对中石油在四川攀枝花、西昌等地区种植的

45 万亩小桐子低产林进行技术改造。同时深圳东域与广东省

河源市合作，开辟种植12万亩小桐子能源林，在广西来宾市、

贺州市、宾阳县组建了三家小桐子种植农民专业合作社，建

设小桐子原料林基地 50 余万亩。生产出足量可供产业化的小

桐子良种种苗制造柴油，将生产废渣用于制作木耳、灵芝等

的菌棒，用完的菌棒作为小桐子生长的肥料，深圳东域正在

打造这样一条小桐子生物柴油产业链。（深圳商报）

深圳东域打造生物柴油产业链



近日，国家能源局副局长吴吟

在国网能源研究院主办的第三届“能

源·经济·发展”论坛上指出，我

国能源格局正在呈现出开采西移、

增速变缓、结构优化、供应多元等

四大趋势。  

首先，我国能源开采向西部转

移的趋势明显。以煤炭为例，过去

主要产量在山西，现在陕西、内蒙、

宁夏等省区煤炭发展较快，下一步，

还呈现出向新疆等西部地区转移的

态势。  

其次，能源消费增速变缓的趋

势明显。据统计，2002 年 -2004 年，

我国能源消费平均增速为 14%；随后

几年能源消费增速下降到 7 .3%；

2008 年 -2010 年，进一步下降至

5.6%。由此看出，我国能源消费的

增速高峰时期可能已经过去。  

第三，能源结构优化趋势明显。

过去长期以来，煤炭消费占

能源总消费的 70% 以上。但

从“十二五”开始，按照总

体规划，煤炭所占的比重将

有较大幅度的下降，替代能源将主

要是天然气，以及风能、太阳能等

可再生能源。  

第四，能源来源多元化趋势明

显。我国化石能源对外依存度均逐

年上升。其中，石油对外依存度已

达55%，天然气大概在23%-24%左右，

煤炭也达到了 4%-5%。同时，有更

多的可再生能源将进入我们的视野。  

             （经济参考报）

C1 国内新闻

国家能源局吴吟：中国
能源格局呈现四大新趋势

财政部税政司、国家税务总局财产行为税司有关负责人 24 日表示，将会同有关部门继续研究推进其他资源品目

资源税改革，条件成熟时将逐步扩大从价定率计征范围，并适当提高税率水平。

上述负责人介绍说，国内资源税的调整不会影响原油价格水平，影响的只是原油开采企业的利润水平。国内成品

油实行与国际原油价格有控制地间接接轨，调整原油资源税税率不会影响成品油价格，不存在价格传导，因此，不会

增加炼油企业及消费者的负担。

国内天然气实行政府指导价，目前，国产陆上天然气出厂基准价格为每千立方米 1155 元，天然气资源税改革后，

仍执行这一基准价格，因此，不会对用气企业和最终消费者使用的天然气价格造成影响。（经济参考报）

两部委：逐步扩大资源税从价定率计征范围

受国务院委托，环境保护部部长周生贤１０月２５日向全国人大常委会报告环境保护工作情况。周生贤说，到

2010 年，我国城市垃圾无害化处理率达 72.4％。比“十五”末提高 20 个百分点。

周生贤说，我国集中整治重金属污染等关系民生的突出环境问题。国务院办公厅转发了关于加强重金属污染防治

工作的指导意见，确定了５个重点防控行业和 138 个重点防控区。

同时，中央财政增设重金属污染防治专项，2010年下达资金15亿元，支持重点防控区综合防治、新技术示范和推广。

安排中央预算内投资 525 亿元支持城镇污水、垃圾处理设施建设项目，带动地方投资 3000 多亿元。

我国还全面开展燃煤锅炉清洁能源改造，鼓励发展热电联产、集中供热，全国集中供热面积逾30亿平方米。同时，

严格新车型环保标准控制，出台补贴政策加快老旧车辆淘汰，2010 年我国新车的单车排污量比 2000 年下降 90％以上。

                                                                                 （新华网）

我国城市垃圾无害化处理率达 72.4%
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国家发改委能源研究

所副所长戴彦德近日在

“绿色产融创新论坛暨宝

钢工程与浦发银行战略

合作签约仪式”上称，如

果不加控制，到 2020 年，

中国能源消费可能出现

52.5 亿吨标准煤的情景，

届时环境将难以承受。

 戴彦德认为未来一

次能源增量仍主要是煤

炭。

 戴彦德的分析是，

目前国内每年石油产量 2

亿吨，多年徘徊不前，目

前进口量在 2 亿吨左右，

到 2020 年，国内产量基

本维持不变，进口量达到

4 亿吨。天然气在未来十

年虽有可能得到空前发

展，但到 2020 年总供给

量超过 3000 亿立方米将

非常困难。而在核能与可

再生能源方面，戴彦德预

计到 2020 年的总量可达

7 亿吨标煤，再往上发展

难度极大。

戴彦德预计，虽然未

来第二产业的增长可能

放缓，但是交通、建筑、

民生方面的能耗增长将

加速，并抵消二产增速放

缓的影响。未来年均新增

能耗依旧在 2 亿吨标煤左

右，因此到 2020 年总能

耗 将 达 到 52.5 亿 吨。 考

虑到石油、天然气以及核

能与可再生能源的发展

空间，新增能耗需要煤炭

在未来十年增长 15 亿吨

标煤，这将是环境无法承

受的。

“ 如 果 达 到 了 52.5

亿吨标煤，那么环境将难

以承受，供应也会没有保

障，对外承诺可再生能源

比例达到 15% 也难以兑

现。”戴彦德称，“控制

在 45 亿吨标准煤左右，

那么上述矛盾就会得到

有效缓解。”

他指出，欲使需求减

少 8 亿吨，一要靠节能，

二要靠经济增长方式的

转变。具体来说就是，将

市场上存在的技术可行、

经济合理的 6 亿吨节能潜

力挖掘出 80%，就可节能

近 5 亿吨标准煤；调整经

济结构，把直接和间接出

口的能源减少 50%，就可

为今后十年腾出 3 亿吨标

准煤的空间。

                （东方早报）

戴彦德：2020 年中国能耗或压垮环境

近日，家住武昌南湖大华社区的周晓在“3R 循环

消费社区连锁超市”，用 4 节电池换回了一个盆栽。以

循环消费为主题的全国首家社区超市，在武昌南湖和青

山的两个社区首次亮相。 

据介绍，3R 是英语单词 Reduce（减量化）、

Reuse( 再使用 )、Recycle( 循环利用 ) 的开头字母。在

这家超市里，社区居民可以将废旧物品送来回收，将二

手商品在此寄售，超市里还售卖各种低碳产品。 

在这家 3R 店中，低碳产品琳琅满目，有节能灯、

环保袋、再生纸、可降解餐具、竹炭纤维毛巾等。在每

件商品的标签上，除了售价、产地、成分外，还有一个

重要的项目就是：二氧化碳排放量。 

据介绍，居民在这个超市里购买、寄卖、回收商品，

都能根据“减排量”获得相应的积分，这种积分被称为

“低碳积分”，积分将居民的低碳行为实现了量化、公开、

透明，积分到一定数量也可以兑换低碳商品。 

据悉，这样的 3R 社区超市有望在 1-2 年内，在武

汉各大社区建起 100-300 家。（长江日报）

武汉现全国首个循环消费超市
商品标明碳排放量

据中国之声报道，电监会发布报告显示，未来五年，我国将通过电价

调整形成倒逼机制促进节能减排。

国家电监会主席吴新雄指出，我国火电占发电装机比重远远大于发达

国家，截至“十一五”末，我国火电占比仍高达 73.5%。电力行业即使能

源消耗大户，也是排放大户。

2010 年，电力行业消耗了全国 55.1% 的煤炭资源，在能源转换过程中

排放的二氧化硫占全国的 42.5%，排放的二氧化碳约占全国总量的 50%。

吴新雄表示“十二五”时期要大力促进发电权交易，通过重点抓好调

剂余缺，让大机组多发电等措施促进电力节能减排取得成效。要加强电能

交易信息的披露，实时发布电力电能富余和短缺的信息。鼓励华中华北等

具备条件的地区，积极探索采取供需双方直接见面的方式进行跨省电能交

易。大力推进东北向华北、华东，西北向华中、华东的电能交易，最大限

度地满足迎峰度冬、迎峰度夏期间的高峰用电需求 ?

《电力节能减排通报》建议，国家应制定完善有利于节能减排的差别

电价、峰谷分时电价、惩罚性电价政策以及出台鼓励使用清洁能源的电价

政策，对缺电省份全面实行尖峰期电价，对高耗能行业实行用电加价，通

过电价形成产业调整的倒逼机制，促进节能减排。（中国广播网）

“十二五”促进发电权交易 大力推动
节能减排
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十一届全国人大常委会第二十三

次会议近日开始审议《中华人民共和

国清洁生产促进法修正案 ( 草案 )》，

草案重点修改了强化和完善企业清洁

生产审核制度有关内容。 

全国人大环境与资源保护委员会

主任委员汪光焘 24 日向会议作关于修

正案草案的说明。汪光焘说，强化和

完善企业清洁生产审核制度，是社会

有关各方普遍关注的问题，也是此次

法律修改的重点内容之一。 

为进一步推进企业实施清洁生产，

提高企业清洁生产水平，草案强化了

清洁生产审核相关内容，明确国家建

立清洁生产审核制度；明确企业是清

洁生产审核的主体，强化企业实施清

洁生产的责任；并扩大了实施强制性

清洁生产审核的企业范围。 

草案明确实施强制性清洁生产审

核的企业将审核结果向所在地县级以

上地方人民政府有关部门报告，并在

当地主要媒体上公布，接受社会监督；

明确了地方人民政府有关部门对实施

强制性审核的企业实施清洁生产效果

的评估职责，特别规定政府履行评估

职责不得向被评估企业收取费用，明

确由同级财政预算予以保障。  

此外，草案明确了违反清洁生产

审核制度的相关法律责任；明确污染

物排放超过国家和地方规定的排放标

准或者超过经有关地方人民政府核定

的污染物排放总量控制指标的企业，

按照环境保护相关法律规定执行；明

确了由国务院有关部门制定实施清洁

生产审核的具体办法。（新华网）

我国拟修法强化和完善
企业清洁生产审核制度

我国 LED 灯光效首次刷新世界纪录
我国已发明出整灯光效高于 140lm/W 的 LED 日光灯管并已实现产业化。这是福建省信息化局在近日召开的“海峡两

岸 LED 产业科技成果发布会”上透露的。

“这标志着我国 LED 日光灯整灯光效第一次刷新了世界纪录。”中科院物构所所长洪茂椿院士说，此前国际上的最

高整灯光效是 2011 年日本日亚化学工业株式会社研发的 NSSW157A 型灯管，其整体光效为 129lm/W。

这项成果由中国科学院海西研究院及福建省万邦光电科技有限公司、三安光电共同研制。记者从国家半导体发光器

应用产品质量监督检测中心提供的监测报告中看到，送检的日光灯管系统光效达到 140.2lm/W。

洪茂椿院士说，研发团队在关键材料、光学设计、热管理、电源驱动 4 个方面取得综合性技术突破，并最终取得了

这项成果。

据万邦董事长何文铭介绍，目前，这项成果已经实现产业化，并取得了大量的订单。（LED 世界）

十二五期间 LED 照明产值预估 700 亿元
“LED的成本与节能型、荧光灯成本差距正在缩小，对于照明行业而言，LED照明时代已经来临。十二五期间，

LED 照明的预估总产值将接近 700 亿元。”德豪润达董事长王冬雷在 18 日召开的 ETI 全球化品牌与市场战略

记者会上如是表示。

近年来，LED 应用范围越来越广，市场空间成数量级增长，特别是在建筑照明、商业与工业照明、消费者

便携式照明市场逐渐占领主要地位。据统计，2010 年全球 LED 照明市场已经超过 57 亿美元。而随着全球很多

国家即将限制白炽灯的使用，LED 的市场将进一步扩大。预计至 2012 年，全球 LED 照明 (不含显示、背光 )总

产值将达 153 亿美元。

在政策的扶持之下，中国的 LED 照明产品市场也加速向暖。据 LED 产业研究所统计，2010 年全国 L E D 行

业产值达 1260 亿元人民币，预计 2011 年 L E D 普通照明产品的产值将达 260 亿元人民币，同比增长近 100%。

目前全球LE D产能在向中国转移，全球50%左右的LED封装和60%以上的LED应用都在中国进行。（经济参考报）
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加拿大太阳能产业最大的目标是将太阳能加入到 2012 年的联邦预算。加拿大太阳能行业协会（CanSIA）

在过去的一个星期里在安大略温莎讨论了该如何实现行业提升。据 CanSIA 的网站提供数据显示，加拿大太阳

能产业 2011 年收入约 2 亿加元，并雇佣了 8000 名员工，照此看来截止 2025 年，太阳能将成为国家能源结构的

有效组成部分。到那时，他们预期雇佣 35000 名员工，减少 15-31 百万吨温室气体 (GHG) 的排放。

加拿大太阳能行业如何成为能源组成部分取决于一个重要的提案，就是投资太阳能技术，以帮助推动行业

创造 30％的税收抵免。美国 30％的太阳能税收抵免，显然有助于行业顺利发展。正如 CleanTechnica 近日报道的，

美国太阳能产业现拥有 10 万美国人员工，在 2010 年增长 67％。（百方网）

加拿大太阳能产业瞄准 2012 年联邦预算

美国能源部城市固态街道照明协会 2011 年 10 月 26 日发布了指导原则来指导城市、公用事业和其他地方

机构把现有街灯及路灯照明换作 LED 照明来节能省钱。《LED 路灯照明模式规格标准》主要针对兼具节能、

维修费用低及可视性高的 LED 灯具。 

该规格标准是由协会会员研发，而且还兼具制造商工作组的反馈，用户可以自己选择进行适当调整来适

合不同的城市和公用事业。规格标准灵活的格式也允许用户调整默认值来迎合当地的设计标准。无论是否协

会会员都可以使用该规格标准来整合有效的 LED 街灯产品投标文件。而且该规格标准还可以引导 LED 行业并

能使制造商设计的产品以客户的需求为基础。

另外，DOE 将在美国东部时间 11 月 15 号下午 1 点 ( 太平洋时间是上午 10 点 ) 举行一个 90 分钟的网络实

况转播来概述该模式规格标准并展示如何使用。该网络实况转播将包括两部分：首先是来自美国太平洋西北

国家实验室的 Jason Tuenge 做的 60 分钟的介绍 ; 接着是直播参加者的 30 分钟的提问部分。（美国能源部）

美国能源部将网络直播 LED 路灯规格标准

世界银行近日发布《殊途同归：在东亚太平洋地区实行普及现代能源》报告，报告认为，亚太地区到 2030

年克服能源贫困、实现普及现代能源是一个可以实现的目标。　 

这份报告指出，东亚太平洋地区取得了显著的经济增长，但仍有 1.7 亿人没用上电，还有 10 亿人仍在使用

固体燃料做饭，室内空气污染每年导致超过 60 万人死亡。  

报告敦促该地区国家减少能源贫困，从两个途径推进现代能源解决方案。其一，加速电网电力建设，采取

政策和技术创新以降低成本、为所有住户提供可靠的电力供应。其二，推广清洁燃料供应 ( 天然气、液化石油

气和沼气等 )，普及现代家用灶具，尤其是在贫困农村地区。  

据估计，东亚地区要在未来 20 年实现普及电力、使用现代燃料和先进的家用炉具，需投入约 780 亿美元，

相比该地区的 GDP 而言，这是一个容易实现的目标。（中国新闻网）

世界银行：亚太地区有望在未来 20 年普及新能源
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E 节能技术

一、户外 LED 显示屏安装环境

led 室外显示屏安装面积较大，其

钢结构的设计要考虑基础、风载、防水、

防尘、防潮、环境温度、避雷、周围

的人口密度等诸多因素。钢结构内要

放置配电柜、空调、轴流风扇、照明

等辅助设备，还要有马道、爬梯等维

修设施。整个户外屏结构要符合 IP65

以下的防护等级。

二、电源操作及说明

户外 LED 显示屏安装采用 AC220V

电 流 供 电， 要 求 电 网 电 压 波 动 小 于

10%，并提供良好的系统接地。供电由

火、零、地三线组成，电网波动小于

10%。室外显示屏整屏最大功率小于

10kw 时，一般要求系统单相电压供电，

10kw 以上的 LED 显示屏，要求提供三

相五线制电压供电，并提供良好的接地

系统。

三、户外 LED 显示屏硬件的安装

安装步骤如下：

1、把 DVI 显示卡插于主板的 AGP

插槽，安装好该卡的驱动程序；

2、将数据采集卡插于空的 PCI 插

槽；

3、用 DVI 电缆线把数据采集卡与

显示卡连接在一起；

4、把控制线与串口（Rs232）相连

（可选）；

5、用 1 条网线与接收卡相连；

6、显示屏显示驱动卡与集线板用

50P 扁平线一一对应连接好；

7、检查连接无误即可进行设置或

上电调试。

四、户外 LED 显示屏安装的软件

1、led 显示屏显卡驱动安装将显卡

驱动程序光盘插入光驱，即可自动进

入安装状态，请按提示操作即可。

2、播放软件户外 LED 显示屏附带

有大屏幕专用播放与设置软件演播室，

或 LEDSHOW4.0，可满足大部分大屏

幕的要求，播放图片文字以及 VCD 等。

五、户外 LED 显示屏安装注意事项

受众面宽，视距要求远和广，环

境光变化大，甚至可能受到阳光直射，

避免在人口密集和交通拥挤的地方安

装，可能导致拥挤。将随屏所附应用

软件光盘插入光驱，复制或安装所有

的程序到计算机上。本系统由计算机

同步控制 led 显示屏，通过一根或两根

超五类 8 芯网线通讯。DVI 主控卡与

显卡之间通过 DVI 电缆线连接，计算

机通过 RS232 串口线（一头为 9 针串口，

另一头为 4 位水晶头），可软件提供 γ

校正，灰度控制，红绿数据交换，控

制大屏开关操作等附加功能。

                          （环球 LED）

解析户外 LED 显示屏安装步骤

最近一周国际原油价格走势
最近 1周布伦特国际轻质原油价格走势（2011 年 10 月 24 日—10 月 28 日）：
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F1 行业视点

专家预测，未来光热发电

容量将大大超过光伏，在全球

低碳经济与新能源革命的大

趋势下，光热发电极有可能成

为我国未来份额最大的主导

能源。

盐池，宁夏自治区东部的

一个小县城，自古被称为“灵

夏肘腋，环庆襟喉”，过去这

里因为盛产滩羊和湖盐而著称，

而今天，它的出名还因为“太

阳能”。

10月 12日 ,一场太阳能-

燃气联合循环发电站开工庆典

吸引了业界的注意。发电站由

哈纳斯新能源集团投资 22.5

亿元，与西门子中国、华北电

力设计院共同打造，为亚洲首

个槽式太阳能发电站，规划容

量 92.5MW，预计 2013 年 10 月

投产。

宁夏地势海拔高、阴雨天

气少、日照时间长、辐射强度

高、大气透明度好，具有发展

太阳能得天独厚的自然条件。

然而宁夏的太阳能开发程度仍

处于落后水平，与临近的甘肃、

青海以及西藏差距甚大。

利用太阳能发电有两种方

式，一种是光伏发电，一种是

光热发电。目前光伏发电占据

了我国太阳能发电领域绝大部

分份额。而光热发电，由于产

业链更加复杂和多元化，一直

难以形成规模化、产业化。

在光伏发电建设上，宁夏

更是落后西部省区，如青海的

农牧区已建成了 140 多座光伏

电站，而宁夏仅于 1995 年在隆

德沙塘中学由日本援助建设了 1

座小型光伏电站。家用光伏电

源在宁夏市场也未形成，区内

太阳能企业生产的户用光伏电

源产品全部销售到区外。

伴随着国家“十二五”规

划大力发展和扶持包括太阳能

在内的新能源产业和产品的战

略目标，宁夏也在抓紧规划区

内新能源发展的路线图，太阳

能光热发电也渐渐进入了规划

者的视线。

太阳能热发电又叫聚光式

太阳能发电，通过聚集太阳辐

射获得热能，将热能转化成高

温蒸汽驱动蒸汽轮机来发电。

与光伏发电相比，太阳能

热发电技术首先避免了昂贵的

硅晶光电转换工艺，因此可大

大降低整个发电成本。此外，

太阳能热发电技术中的“蓄电”

环节，可以将获得的热能通过

介质储存在巨大的容器中，可

以保证在太阳落山后几个小时

仍然能够带动汽轮机发电，电

压稳定。而光伏发电却难以摆

脱“看天吃饭”的尴尬。

今年 6 月 1 日，国家发改

委颁布的《产业结构调整指导

目录 (2011 年本 )》正式实施，

在指导目录鼓励类新增的新能

源门类中，太阳能光热发电被

放在突出位置。专家预测，未

来光热发电容量将大大超过光

伏，在全球低碳经济与新能源

革命的大趋势下，光热发电极

有可能成为我国未来份额最大

的主导能源。

即将出台的《可再生能源

发展“十二五”规划》中，太

阳能热发电目标拟定为到 2015

年发电装机达 100 万千瓦，到

2020 年装机达 300 万千瓦。规

划未来 5 年将在全国光照条件

好、可利用土地面积广、具备

水资源条件的地区开展太阳能

热发电项目的示范，“十二五”

将通过这些试点地区项目带动

产业发展，到 2020 年开始实现

规模化商业应用。

业内人士分析，未来 5 年

光热发电将有大发展。太阳能

光热发电技术正在成为继光伏

发电之后的又一新能源利用焦

点，越来越多的企业开始在这

个领域大手笔布局。

        （国际商报）

光热发电或将成为我国未来主导能源
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